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Verbale della riunione della 

COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

 

     Il giorno martedì 17 febbraio 2015 alle ore 9,30, presso il Dipartimento di Fisica e Scienze della 

Terra dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, convocata con 

avviso datato 13 gennaio 2015,  prot. n. 700. 

 

Presiede la prof. Eleonora Luppi; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Carlo Santoro. 

Fatto l’appello, risulta quanto segue: 

      

Prof. Eleonora Luppi – delegata del Rettore per l’area internazionale    P. 

Prof. Giuseppe Castaldelli – Dipartimento di Scienze della vita e biotecnologie   P. 

Dott. Rosario Cultrera – Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale   A. 

Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura      G. 

Prof. Gianfranco Franz–Dipartimento di Economia e Management    P. 

Prof. Pietro Franzina –Dipartimento di Giurisprudenza      P. 

Prof. Enrico Granieri – Dipartimento di Scienze Biomediche chirurgico specialistiche  P. 

Prof. Giacomo Dimarco – Dipartimento di Matematica e Informatica    P. 

Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Studi Umanistici     P. 

Prof. Gianluca Setti  –Dipartimento di Ingegneria       P. 

Dott.ssa. Elena Adinolfi – Dipartimento di  Morfologia, Chirurgia e medicina sperimentale G. 

Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche   P. 

Dott. Davide Bassi – Dipartimento di Fisica e Scienze della Terra     A. 

 

P.: Presente; A.: Assente; G.: Assente giustificato. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, dichiara 

aperta la seduta per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1) comunicazioni del presidente; 

2) approvazione del verbale della seduta precedente; 

3) Organizzazione cerimonia “Ferrara School of…” edizione 2015; 

4) Iniziative per incrementare le immatricolazioni degli studenti stranieri; 

5) Internazionalizzazione nella SUA-RD; 

6) varie ed eventuali 
 

Sul primo oggetto: Comunicazioni del Presidente 

Nulla da comunicare 

Sul secondo oggetto: approvazione del verbale seduta precedente 

  La commissione unanime delibera di approvare il verbale della seduta del 20 gennaio 2015. 

Sul terzo oggetto: organizzazione della cerimonia di consegna dei diplomi “Ferrara school 

of…” edizione 2015 



Seduta del 17 febbraio 2015       Verbale n. 6 Pag. 2 
 

   

 Università degli Studi di Ferrara 
  

 

LA SEGRETARIA 

     Giuseppina Antolini 

 LA PRESIDENTE 

Eleonora Luppi 

 

La Presidente ricorda che il prof. Farinella, vista l’impossibilità per il prof. Portas di essere 

presente alla cerimonia di consegna dei diplomi “Ferrara school of…”, ha proposto come 

possibile relatore il prof. Ceccarelli, Unesco Chair e docente di grande fama internazionale. La 

Presidente passa quindi a leggere un messaggio di prof. Farinella che conferma la 

partecipazione di prof. Ceccarelli alla cerimonia. 

La cerimonia – prosegue la Presidente -  si terrà il 27 marzo ore 11 nella sala dell’Arengo del 

Comune come lo scorso anno. Nel caso in cui l’elenco dei candidati sia lungo e si presuma non 

sia possibile contenerli nella Sala Arengo, si deciderà se spostare l’evento ad un’altra sala 

sempre del Comune.  

Dal punto di vista operativo, la sig.ra Barbaro si è incaricata di raccogliere l’elenco di tutti i 

candidati e quindi i commissari – prosegue la Presidente – sono pregati di inviare con urgenza 

alla sig. Barbaro i nomi e i dati che vanno indicati nel diploma (nome, cognome, luogo e data di 

nascita, scuola per cui si diplomano) in modo da poterli stampare in tempo utile. 

Il prof Granieri chiede se sia possibile inserire nelle Ferrara School of anche gli 

specializzandi dell’area medica che non possono chiedere il riconoscimento di Doctor Europeus 

come avviene per i dottorandi. 

La presidente chiede di riflettere sulla richiesta del prof. Granieri e di verificare questa 

possibilità. 

Si apre una discussione sulla gestione amministrativa della procedura Ferrara School of e sul 

coinvolgimento dei manager in questo processo che, viene messo ancora una volta in evidenza, 

sarebbe essenziale per il buon funzionamento delle “Ferrara school of…”. 

La Commissione approva 

  

Sul quinto oggetto: Iniziative per incrementare le immatricolazioni degli studenti stranieri 

La presidente introduce l’argomento ricordando che il piano strategico triennale prevede azioni 

per l’incremento degli insegnamenti tenuti in lingua straniera e l’aumento degli studenti stranieri 

regolarmente iscritti, che risulta essere anche uno dei parametri per l’incremento del Fondo di 

funzionamento premiale delle università. 

Le motivazioni di un numero di studenti stranieri regolarmente iscritti non particolarmente 

elevato sono molteplici, ma sicuramente le questioni riguardanti le procedure di richiesta del visto e 

le procedure di pre-immatricolazione presso i consolati italiani all’estero hanno il loro peso. 

Un altro problema da affrontare è l’orientamento in entrata di studenti internazionali che spesso 

non conoscono le Università italiane, e il nostro Ateneo in particolare, come sedi in grado di 

soddisfare richieste di formazione altamente qualificata.  

Per questo motivo, prosegue la Presidente – l’Ateneo ha chiesto l’adesione ad Uni-Italia, 

un’associazione di Università, che si occupa proprio di promozione accademica e orientamento allo 

studio in Italia. Al momento Uni-Italia è particolarmente attiva nei Paesi dell’estremo oriente e 

dell’America latina.  
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I contatti di Uni-Italia con ambasciate, consolati e Istituti di cultura italiana in molti Paesi 

stranieri, inoltre può essere di grande aiuto agli gli studenti stranieri per sbrigare tutte le procedure 

amministrative necessarie per iscriversi all’università italiana.  

Ad una recente riunione romana, organizzata proprio da Uni-Italia, sono state puntualizzare 

alcune iniziative che verranno prese per pubblicizzare l’università nei Paesi in cui l’associazione 

opera e in particolare in Cina dove la presenza di intermediari locali non garantisce la possibilità di 

una libera scelta degli studenti cinesi circa il percorso formativo da scegliere, che si trasforma in un 

danno per qualità degli studenti in arrivo.  

Ci sono poi altre nazioni con cui si potrebbe tentare di attivare contatti per aumentare la visibilità 

della nostra università (ad esempio l’Ucraina, la Grecia, il Kazakhistan, la Moldavia, l’Albania, 

ecc.). 

Il prof. Franzina sottolinea che l’esperienza del Dipartimento di Giurisprudenza con gli studenti  

Kazakhi ha messo in evidenza i loro lati deboli (scarsa conoscenza della cultura giuridica europea) 

ma anche il fatto che sono molto motivati e conoscono bene l’inglese. Un altro Paese interessante – 

prosegue il prof. Franzina - potrebbe essere la Turchia.  

Una possibilità di incremento è quello di aumentare gli studenti di scambio con i doppi titoli, per 

esempio, o con accordi con università che hanno carenza di corsi magistrali. Alcune azioni di 

questo tipo sono già stati fatti con il Vietnam e con il Perù ma si può ragionare anche per altri Paesi. 

La presidente ricorda di aver presentato un progetto per il finanziamento delle attività di 

promozione all’estero dell’Università sul cui finanziamento si avranno notizie a breve. 

La Commissione prende atto. 

Sul quinto oggetto: Internazionalizzazione nella SUA-RD 

La presidente ricorda che nella scheda SUA l’internazionalizzazione ha un peso in diversi punti.  

E’ pertanto necessario precisare che tra gli obiettivi scientifici dei dipartimenti c’è 

l’internazionalizzazione e l’incremento delle relazioni internazionali. E’ importante includere azioni 

specifiche sull’internazionalizzazione, in linea con il piano strategico e al contempo 

ragionevolmente raggiungibili. Anche nella sezione dedicata al riesame sarebbe opportuno citare le 

attività di internazionalizzazione. 

 Per quel che sono le informazioni a disposizione della Presidente, per il conteggio dei periodi 

trascorsi all’estero, il prof. Castagnaro durante un incontro tenuto all’ Università di Bari ha 

dichiarato che possono essere considerati più periodi nella stessa sede, la durata dei quali sia 

complessivamente superiore a 30 giorni. 

 Lo stesso vale anche per le mobilità in ingresso, anche non finanziate dalla nostra Università. 

Si ricorda inoltre di indicare tutte le pubblicazioni con co-autori stranieri. 

Seguendo queste indicazioni, conclude la Presidente, si potrà ottenere un quadro abbastanza 

completo delle molte attività di internazionalizzazione che vengono fatte ma che qualche volta non 

vengono messe nel dovuto risalto. 
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La Commissione approva. 

Alle ore 12 escono i proff. Castaldelli e Dimarco. 

Sul sesto oggetto: Varie ed evenutali   

 

1)   La Presidente informa che sono giunte, a convocazione già avvenuta, le seguenti richieste di 

modifica a progetti di internazionalizzazione: 

-  prof. Mauro Savrié – progetto di doppio titolo con l’Università di Tirana 

Il prof. Savrié  chiede un’estensione di 2 mesi per l’utilizzo dei fondi ottenuti in quanto diverse 

difficoltà amministrative non gli hanno permesso di concludere in tempo utile il progetto.  

La Commissione, unanime, approva la richiesta di proroga di n. 2 mesi del progetto coordinato dal 

prof. Savrié. 

 

2) La Presidente informa che, a convocazione già avvenuta, è pervenuto il seguenti accordi quadro 

per approvazione e che le lettere di motivazione sono state inviate alla Commissione per una 

valutazione: 

- Accordo quadro con il “Rochester Institute of Technology” – USA - proponente dott.ssa Dal 

Buono del dipartimento di Architettura. 

La Commissione unanime approva il succitato accordo quadro. 

 

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 11,40 la Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 


